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Réunion N° 01 
 
 
 
Réunion du Mercredi 26 Mars 2025 
Siège du DEF 
 

Présidence : M. Pascal LEBRET. 
 
Membres participants :    
Mme Muriel FARCY  
MM. Bruno FARINA – Jean Pierre LEVAVASSEUR – Marc ROUTIER. 
 
Assiste à la réunion : 
M. Frédéric GRESSENT, coresponsable du pôle Service aux clubs 
 

***** 
 
En ouverture de la réunion, Pascal LEBRET accueille les membres de la commission présent 
ainsi que Frédéric GRESSENT en sa qualité de responsable du pôle Service aux Clubs.   
 
Il rappelle la mission essentielle de la commission qui consiste en la gestion des actions de 
valorisation du bénévolat, qu’elles soient initiées par la FFF, la LFA, la LFN ou le DEF et la 
mise en place de nouvelles actions et initiatives au sein du district.    
 
Il souligne qu’à ce jour nous n’avons aucune information formelle de la LFN concernant la 
politique que la ligue entend mener en faveur des bénévoles. Il en est de même pour la 
répartition par district des récompenses fédérales.  
 

***** 
 



- Week-end des jeunes dirigeants à Clairefontaine  
 
Un retour est fait sur cette action qui s’est tenue en tout début de saison.  La LFA qui est à 
l’origine de cette action avait retenu et imposé les 14 et 15 septembre 2024 pour recevoir la 
délégation de la LFN. Elle consiste à convier des dirigeants et bénévoles licenciés depuis 5 
saisons ou moins à passer un week-end au cœur des installations du CNF Clairefontaine. Sur 
la base des données des saisons précédentes, ce sont 5 de nos jeunes dirigeants qui se sont 
vus proposer de prendre part à ce séjour au sein du temple technique de notre football 
national. 
 
Compte-tenu de la période à laquelle il nous a fallu être très réactifs et œuvrer dans 
l’urgence pour répondre à cette proposition (période de congés annuels) et du fait du très 
court délai pour intervenir, nous avons pu répondre à la demande avec beaucoup de 
difficultés et de refus…  
 
Nous avons pu constituer une délégation qui était la suivante : 
 

E.S. DAMVILLE 501437 LEBLOND ERWAN 
R. C. MALHERBE/SURVILLE F. 514465 TER  ALEXANDRE 
LA CROIX VALLEE EURE F. 501726 CADINOT BERANGER 
AM. S. ROUTOT 501565 AUGER PHILIPPE 
R.C. DE MUIDS VAUVRAY 517513 DUGENETEY ALEXANDRE 

 
Il est toutefois regrettable de devoir constater que l’un d’entre eux s’est désisté au dernier 
moment, ne nous permettant pas de pouvoir à son remplacement. Par contre les jeunes 
dirigeants qui y ont participé ont semblé être très satisfait de cette organisation et de ce 
moment passé en terre francilienne. 
 
Si l’opération est reconduite la saison prochaine, il est souhaitable que la date retenue pour 
la Normandie ne soit pas sur un week-end de tout début de saison. 
 

***** 
 

- Journée des bénévoles FFF/LFA 
 
A l’initiative de la LFA et de la Fédération, chaque saison des délégations de bénévoles sont 
invitées à la « Journée des bénévoles » pour une manifestation festive associée aux finales 
de Coupes Gambardella et de Coupe de France.  
 
Au titre de cette saison, cette manifestation se déroulera sur deux jours les 24 et 25 mai 
2025 à Paris avec les finales le samedi soir au Stade de France et la journée des bénévoles 
avec déjeuner festif à la Seine Musicale à Boulogne Billancourt. Les bénéficiaires seront logés 
à l’hôtel pour la nuit du 24 au 25 mai. 
 
Les années précédentes, ce sont les services administratifs de la LFN qui s’assuraient de 
l’organisation de ce déplacement et d’intendance pour toute la délégation normande. A ce 
jour, nous n’avons pas d’information sur cet aspect des choses, ni sur la répartition finale des 



places par district. Il est proposé que nous prenions contact avec les services de la LFN pour 
obtenir les précisions utiles. 
 
Les saisons précédentes, le DEF se voyait attribuer 7 places pour nos bénévoles. C’est sur 
cette base qu’il est proposé à la commission de tabler pour proposer des bénévoles 
susceptibles de participer à cette « Journée des bénévoles ».      
 
La commission détermine en séance une liste des bénévoles appelés à bénéficier de cette 
manifestation festive. Ils seront contactés par le Président pour accord.      
 

***** 
 

- Médailles du DEF 
 

Lors du dernier Comité de Direction, Il a été décidé de reconduire cette action envers nos 
bénévoles pour cette saison. Elle a été lancée le 17 mars au moyen d’appel à candidatures 
sur le site du district et directement auprès des Présidents de clubs. 
 
L’appel à candidature est ouvert jusqu’au 30 avril, au terme de cet appel, la commission se 
réunira le 13 mai pour examiner la recevabilité des propositions de candidatures et les 
soumettra pour validation au Comité de Direction qui suivra cette réunion.   
 
Il conviendra ensuite de déterminer les modalités de remises de ces récompenses.  
  

***** 
 

- Les membres d’honneur du DEF 
 
Sur la demande du Comité de Direction, il est demandé à la commission de proposer la liste 
des bénévoles du DEF qui seront cités au titre de membres d’honneur du district, qu’ils 
s’agissent des membres d’honneur du Comité de Direction que de ceux des commissions.  
 
Il revient aussi à la commission de fixer les conditions ouvrant droit à cette distinction. A 
partir des critères retenus, la CDB établi la liste des membres d’honneur qui sera soumise à 
l’approbation du Comité de Direction. 
   

***** 

 
- Médailles et distinctions de la Jeunesse et des Sports (CDMJSEA) 

 
Depuis de nombreuses années, le Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des 
Sports et de l’Engagement Associatif, gère, propose et honore les bénévoles de toutes les 
discipline et associations du territoire départemental. A ce titre, il collecte les demandes qui 
sont ensuite soumises à l’approbation des préfets pour les diplômes, et médailles de bronze 
et au ministre de tutelle pour les médailles d’argent et d’or de la JSEA. 
 



Ces récompenses, promulguées par les services de l’état, sont particulièrement honorifiques 
et valorisantes pour des récipiendaires très investis et méritants. Elles constituent une 
véritable reconnaissance de l’investissement des bénévoles pour des services rendus de 
longue date au monde associatif. 
 
Force est de constater que c’est là un moyen de récompenser nos bénévoles qui est 
insuffisamment usité chez nous. Aussi, nous avons été sollicités par les décideurs pour que 
nous n’hésitions pas à entrer dans cette démarche. Une démarche dans laquelle le district et 
plus particulièrement la présente commission doivent être force de proposition.       
   

***** 
 

       Le Président         Le Secrétaire  

     Pascal LEBRET                 Bruno FARINA 
     


